



Der Oberbürgermeister

Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Naurod

über

1015

15. Juli 2022

**Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Naurod vom 21.06.2022**

- Tagesordnungspunkt 5 - Sicherung der Funktionalität der Ortsverwaltung
- Beschluss Nr. 0038

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Nickel,  
sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirates,

mit dem o. a. Beschluss haben Sie darum gebeten, Maßnahmen zur Sicherung der Funktionen in der Ortsverwaltung einzuleiten bzw. dem Ortsbeirat über Absichten des Magistrats in dieser Angelegenheit zu berichten. Gerne komme ich dieser Bitte nach und berichte Ihnen wie folgt zu den einzelnen Absätzen Ihres Beschlusses.

Bzgl. der Öffnungszeiten der Ortsverwaltung (OV) Naurod hatte ich Ihnen und den anderen Ortsvorstehern der bisher geschlossenen Ortsverwaltungen am 5. Juli 2022 im Rahmen einer Videokonferenz das Konzept für die Öffnungen ab dem 18. Juli 2022 erläutern können und dies zudem mit Schreiben gleichen Datums schriftlich hinterlegt. Die Öffnungszeiten der Ortsverwaltungen beruhen auf einem mit mir abgestimmten Vorschlag aller Leitungen der Ortsverwaltungen sowie der Hauptamtsleitung, die die beste Übersicht über die Personalressourcen - vor allem im Meldewesen - haben.

Dementsprechend ist die Ortsverwaltung Naurod künftig montags von 8-12 sowie von 14-16 Uhr geöffnet, dies gilt auch für das Meldewesen. Mir ist bewusst, dass dies eine Reduktion der Öffnungszeiten im Vergleich zu der Zeit vor der pandemiebedingten Schließung bedeutet. Aber im Blick auf alle Ortsverwaltungen im Wiesbadener Osten bin ich froh, dass zum einen jede OV einen Öffnungstag hat und dass außerdem an jedem Tag zumindest eine Ortsverwaltung geöffnet ist, um den Bürgerinnen und Bürgern die entsprechenden Dienstleistungen anzubieten.

Die ebenfalls von Ihnen thematisierte ausreichende personelle Ausstattung der Gemeindemitarbeiter ist mit der Etablierung des „Bauhofs Ost“ auf gutem Wege. Die entsprechenden Entwicklungen sind Ihnen bekannt, derzeit noch mögliche Personalengpässe resultieren aber nicht aus der Personalausstattung, sondern aus der Langzeiterkrankung einzelner Mitarbeiter.

Schließlich bitten Sie um die Einleitung von Planungsschritten zur Sanierung der Ortsverwaltung Naurod. Im Jahr 2013 wurde zur Sanierung der denkmalgeschützten Ortsverwaltung eine Machbarkeitsstudie erstellt. Mit Blick auf die stark gestiegenen Kosten im Baubereich und die strengeren gesetzlichen Vorgaben gehe ich davon aus, dass der vor neun Jahren ermittelte Kostenrahmen nicht mehr aktuell ist. Ich habe mich daher entschlossen, eine neue Machbarkeitsstudie zu beauftragen, die - aufbauend auf den Ergebnissen von 2013 - sowohl die räumlich-funktionalen Bedarfe wie auch den Sanierungsumfang des Gebäudes an sich betrachtet und somit eine aktuelle und verlässliche Prognose der zu erwartenden Kosten ermöglicht. Auf dieser Grundlage können dann die nächsten Schritte in die Wege geleitet werden.

Für Rückfragen steht Ihnen im Hauptamt der Amtsleiter, Herr Christian Lahr, unter 0611-31 3304 bzw. per Mail: [christian.lahr@wiesbaden.de](mailto:christian.lahr@wiesbaden.de) gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Gert-Uwe Mende